

**Código: 8/532**

## **Título: PICADURA DE ARAÑA EN LA CUENCA MEDITERRÁNEA**

**Autores :** Eva Linkimaite Lazauskas (R1 Cs Virgen del Mar, Almería) Clara Andrés Belmonte (tutora).

### **Caso Clínico**

**Motivo de consulta:** Varón de 35 años, jardinero, sin antecedentes relevantes, que consulta por lesión dolorosa en dorso de mano derecha tras probable picadura.

**Exploración física:** Presenta edema, eritema y dolor progresivo con formación de placa violácea. Se aprecian pústulas blanquecinas.

**Pruebas complementarias:** se le solicitó analítica de sangre donde se destacaba leucocitosis con elevación de PCR.

**Enfoque familiar y comunitario:** Este paciente representa un problema mucho mas frecuente del que nos pensamos los médicos de la cuenca mediterránea. Saber identificarlo precozmente para tratarlo es fundamental en la evolución y complicaciones.

**Juicio clínico y plan de actuación:** Picadura por araña (probable reclusa parda). Limpieza local, analgesia, corticoide sistémico corto, antihistamínico y profilaxis anti-tetánica. Posteriormente, ante sobre infección, se añadió antibioterapia empírica. La lesión evolucionó favorablemente tras drenaje espontáneo y curas locales, con completa re-epitelización a las seis/siete semanas.

**Diagnóstico diferencial:** celulitis, picadura de mosquito, picadura de garrapata, traumatismo, forunculosis.

**Evolución:** El paciente tuvo que darse de baja por la incapacidad que le confirió tal picadura, con su correspondiente edema, dolor e infección. Tras 6 semanas de curas constantes y cuidados, pudo reepitelizar y volver a su rutina normal.

**CONCLUSIÓN:** Las picaduras de araña, sobre todo en la cuenca mediterránea, son una lesión a tener muy en cuenta, pudiendo derivar en importantes complicaciones si no son gestionadas a tiempo.

